

Guatemala, Centroamérica

25 de septiembre de 2025

Número 2330



Tendencias de la demanda habitacional y alternativas para un desarrollo urbano sostenible BEC 72

Centroamérica podrá disfrutar de la nueva línea AIRVIVE de Remington



Últimas noticias

El MARN impulsa campaña Limpiemos Guatemala que concluirá con iniciativa de ley





En Guatemala se efectúa el “Encuentro por la Libertad Religiosa, la Vida y la Familia”

En Guatemala, se realiza el “*Encuentro por la Libertad Religiosa, la Vida y la Familia, un llamado a la acción*”, realizado en instalaciones legislativas y promovido por el Frente Parlamentario para la Protección de Libertad de Religión, presidido por el diputado Rodrigo Pellecer.

Como parte de la actividad, se efectuaron una serie de disertaciones con panelistas internacionales quienes trataron temas afines.

Durante la segunda jornada del Encuentro por la Libertad Religiosa, la Vida, y la Familia, un llamado a la acción, participaron los miembros del Frente Parlamentario para la Protección de Libertad de Religión, autoridades de Estado y panelistas internacionales.

Entre las disertaciones, autoridades del Ministerio de Desarrollo Social (MIDES), se refirieron a los programas que ejecutan a favor de la niñez y adolescencia, así como a familias en situación de vulnerabilidad. Además, se generó un diálogo con autoridades de los Organismos Ejecutivo y Judicial en torno al tema de política y familia.

Como organizadores del evento figuraron el Frente Parlamentario, el diputado Ronald Portillo y entidades como Política por los Valores y la Asociación la Familia Importa (AFI). Luego de las disertaciones, se llevó a cabo el cierre del Encuentro por la Libertad Religiosa, la Vida, y la Familia.



Portillo indicó: “es importante que los representantes de diferentes órganos de Estado dialoguen sobre dos pilares de Guatemala que poseen rango constitucional: nuestra Carta Magna protege la vida desde la concepción y a la familia como institución fundamental”.



Por su parte, Julio Pohl, asesor legal de Alliance Defending Freedom Internacional (ADF), afirmó:

“Guatemala es un país provista por cultura, tradición y principios, e irradiia esta identidad en su Constitución. Los diputados, que representan al pueblo, deben ser los primeros que protejan esa cultura, esa tradición y esos principios”.

El programa Juego Limpio invitó a Gaby Moreno a San Pedro La Laguna



Los niños de San Pedro La Laguna, Sololá, que participan en el programa Juego Limpio, recibieron la visita especial de la cantautora y Embajadora de Buena Voluntad de Unicef Guatemala, Gaby Moreno. El programa es impulsado por el Ministerio de Cultura y Deportes (MCD) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef).

Juego Limpio es una iniciativa del Ministerio de Cultura y deportes, junto con la Iniciativa de Gobierno Mano a Mano, que busca promover el desarrollo integral de la niñez y la adolescencia. Para ello, utiliza el fútbol como una herramienta clave para fortalecer valores, competencias socioemocionales y habilidades para la vida.

Lanzada en 2024, esta iniciativa se implementa actualmente en 93 municipios de nueve departamentos priorizados: Sacatepéquez, Chimaltenango, Huehuetenango, Quiché, Sololá, San Marcos, Totonicapán, Quetzaltenango e Izabal. Más de 6 mil 142 participantes forman parte de este esfuerzo, de los cuales 1 mil 720 son niñas (28%) y 4 mil 422 son niños (72%).

Durante su visita, el 22 de septiembre, Gaby Moreno, que es cantante, compositora y productora, convivió con niñas, niños y adolescentes, y fue testigo de cómo el fútbol puede convertirse en un instrumento educativo.

“Ver a tantas niñas y niños reunidos, aprendiendo y disfrutando del deporte en un espacio seguro, me llena de esperanza. El fútbol tiene la capacidad de abrir oportunidades y fortalecer la autoestima. Estoy convencida de que programas como Juego Limpio tienen el poder de transformar vidas y comunidades enteras”, expresó Moreno.



Ecosistema informativo regional

liberalgt.com
 [Facebook](#) Liberal Gt
 [X](#) @GtLiberal
 Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



XX CONGRESO INDUSTRIAL
HACIA UNA INDUSTRIALIZACIÓN SOSTENIBLE
CLAVE PARA EL DESARROLLO DE GUATEMALA

+2,000 asistentes +100 conferencistas

+50 conferencias 9 módulos temáticos simultáneos

+50 stands comerciales

26. SEP. 2025
Centro de Convenciones, Hotel Westin Camino Real.
Ciudad de Guatemala
08.00 a 22.00 h.

Media Partner:
CIG Cámara de Industria de Guatemala
liberal GT somos guate

REGÍSTRATE AQUÍ





Carrera “Mente en Marcha”: un paso firme por la salud mental en Guatemala

Con el objetivo de promover el bienestar emocional y ampliar el acceso a terapias psicológicas en el país, la Asociación para el Desarrollo de la Familia Guatemalteca (ADEFAGUA) organiza la Carrera “Mente en Marcha”, un evento que invita a correr, caminar y conectar por una misma causa: la salud mental.

La actividad se llevará a cabo el domingo 5 de octubre a las 7:00 a. m. en Ciudad Cayalá, con recorridos de 1K, 3K y 5K, pensados para que toda la familia pueda participar. La inscripción tiene un costo de Q150 por persona, más el cargo por servicio, e incluye kit, medalla y número.

Lo más importante: los fondos recaudados serán destinados a brindar más terapias psicológicas, con el propósito de que cada vez más familias guatemaltecas tengan acceso a la atención profesional que necesitan.

Desde hace años, ADEFAGUA se ha consolidado como una de las instituciones en el país que trabaja de manera constante en la prevención y atención de la salud mental, ofreciendo acompañamiento a niños, jóvenes y adultos. Su labor busca romper estigmas.

“Con esta carrera queremos recordarle a Guatemala que cuidar la mente también es cuidar la vida. Cada paso que demos será una oportunidad para que más personas reciban la ayuda que necesitan”, señaló la organización.

Las entradas ya están disponibles a través de www.eticket.gt. Quienes participen no solo disfrutarán de una mañana activa y familiar, sino que también serán parte de un movimiento que transforma vidas. Porque la salud mental importa, y juntos podemos construir un país más fuerte, empático y estable.



Centroamérica podrá disfrutar de la nueva línea AIRVIVE de Remington

Remington lanza en Guatemala su innovadora línea AIRVIVE, diseñada para transformar el frizz en estilo y lograr un acabado suave, brillante y duradero sin maltratar el cabello. Sin embargo, los productos están disponibles en la región.

La nueva línea AIRVIVE de Remington otorga una oportunidad a las mujeres para mantener un cabello impecable en poco tiempo, y ahora con nueva tecnología y la incorporación de IA que permitirá el cuidado perfecto.

Bajo el lema “No controles el frizz. Estilízalo.”, la marca presenta herramientas de alto rendimiento como:

- **Estilizador de aire 2 en 1 Remington™ AIRVive™, AS8930-110F**

La herramienta definitiva para transformar tu look. Funciona como plancha alisadora y estilizador, permitiendo un acabado de húmedo a seco. Su tecnología de aire iónico, microacondicionadores y recubrimiento con 10x más cerámica ofrecen un resultado 80% más suave, protegiendo el cabello mientras lo deja brillante y sedoso.

- **Rizador de barril giratorio Remington™ AIRVive™, CI8930-110F**

Crea rizos perfectos y naturales con su barril giratorio con selector de dirección, que permite ondas uniformes y definidas. Incorpora aire iónico, microacondicionadores y un sistema de calentamiento avanzado en solo 15 segundos, ideal para estilizados rápidos y duraderos.

- **Secador digital Remington™ AIRVive™, EC8930-110F**

Potencia y cuidado en cada uso. Su motor digital de 110,000 RPM garantiza un secado ultrarrápido, mientras el sensor térmico protege el cabello de temperaturas extremas. El diseño ligero en T, junto con la tecnología de aire iónico y microacondicionadores, reduce el frizz y aporta un brillo saludable.

- **Plancha alisadora delgada Remington™ AIRVive™, S8930-110F**

Logra un alisado perfecto en una sola pasada gracias a su sistema de calentamiento avanzado. Su recubrimiento con 10x más cerámica, aire iónico y microacondicionadores dejan el cabello suave, brillante y libre de frizz, incluso en los peinados más exigentes.



El evento de lanzamiento estuvo lleno de glamour e innovación para así dar paso a la nueva Remington. “Con AIRVIVE buscamos acompañar a cada persona en su día a día, brindándoles confianza y practicidad en cada uso”, destacó Carolina López, Gerente Comercial Guatemala.

Finalmente, Marcella Barrios, Gerente de Marketing de Centroamérica, Ecuador y Venezuela, comentó, “con AIRVIVE reafirmamos nuestra misión de empoderar a las personas a través de la innovación. Queremos que cada persona disfrute de un cabello sano, con estilo y con la confianza de saber que está cuidando su belleza natural con tecnología de primer nivel.”

Con esta visión, Remington consolida su liderazgo en la región y continúa inspirando a cada persona a expresarse con confianza

y estilo propio.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

La SIT fortalece su transformación digital con apoyo de la Unión Europea y Estonia



El futuro digital de Guatemala dejó de ser un proyecto a largo plazo y comenzó a tomar forma concreta con la firma del convenio para implementar el proyecto: “*Digital Governance Enhancement in Guatemala*”.

Esta iniciativa, financiada por la Unión Europea y ejecutada por la E-Governance Academy de Estonia, busca modernizar la gestión pública del país con herramientas tecnológicas, transparentes e inclusivas.



El acuerdo marca un punto de inflexión en la manera en que el Estado se relaciona con sus ciudadanos, integrando a actores clave como el Ministerio de

Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), la Superintendencia de Telecomunicaciones (SIT) y la Comisión de Gobierno Abierto y Transparente (GAE). Juntos, trabajarán por una gobernanza más innovadora, ética y participativa.

“*El objetivo es claro: construir un Estado más eficiente y confiable, donde la tecnología esté al servicio de todas y todos*”, señalaron autoridades durante la firma.

El CIV será responsable de asegurar una infraestructura sólida que permita una conectividad más amplia y eficaz. Por su parte, la SIT velará por un entorno de telecomunicaciones accesible y seguro, mientras que la Comisión de Gobierno Abierto y Transparente garantizará que la digitalización se guíe por principios de transparencia, rendición de cuentas y participación ciudadana.

La implementación se desarrollará en estrecha coordinación con la Comisión Presidencial de Gobierno Abierto y Electrónico (GAE) y con respaldo de la Mesa de Modernización del Organismo Ejecutivo, con miras a asegurar que el proceso tecnológico beneficie de manera sostenible a las actuales y futuras generaciones.

Con esta alianza, Guatemala no solo da un paso hacia la modernización del Estado, sino que también refuerza su compromiso con un modelo de desarrollo más justo, inclusivo y conectado con la ciudadanía, demostrando que la transformación digital también puede ser una herramienta para fortalecer la democracia.



MARN impulsa campaña Limpiemos Guatemala que concluirá con iniciativa de ley

El Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN) lanza la campaña “*Limpiemos Guatemala*”, un llamado a la conciencia y a la acción de las empresas, los gobiernos municipales y la ciudadanía para transformar la manera en que produce, tratan y disponen de la basura.

La campaña tendrá un alcance nacional con un enfoque comunicacional 360°, con presencia en televisión, radio, prensa, vallas, mupis, redes sociales y mensajes de texto.

Además, los mensajes estarán en español y en los 4 idiomas mayas más hablados:

K'iche', Q'eqchi', Mam y Kaqchikel, con el fin de garantizar cercanía y respeto a la nacionales y locales para ampliar su impacto. diversidad cultural. La estrategia también contempla una fuerte presencia en medios

El lanzamiento de la campaña surge en un contexto de crisis ambiental, derivada de productos diseñados para desecharse con facilidad, de la necesidad de generar mayor conciencia en los consumidores y en la ciudadanía, y de un déficit histórico de inversión en infraestructura municipal para manejar y disponer adecuadamente la basura.

Según las autoridades del MARN, “*Guatemala carece de una institución pública rectora en materia de saneamiento ambiental, es decir, para todo lo que se relaciona con el alcantarillado y sistemas y normas para el tratamiento de aguas residuales antes de devolverlas a la Naturaleza, así como para administrar un modelo nacional que limite la generación de desechos desde el origen, que promueva el reciclaje y el reúso de los residuos, y la disposición adecuada de la basura*”.

El MARN informó que desde el 2024, implementó una estrategia para descontaminar el país, a través de cuatro ejes:

- Promover el principio de la Responsabilidad Extendida del Productor.
- Implementar la Estrategia de Apoyo a Gobiernos Municipales, con el INFOM, el Ministerio de Salud y el Ministerio de Desarrollo Social (MIDES), para brindar asistencia técnica y financiera a los gobiernos locales para que puedan brindar el servicio municipal de recolección, manejo y disposición adecuada de desechos, incluyendo alianzas público-privadas.
- Sensibilización social mediante campañas comunitarias, quioscos informativos en coordinación con las comunas.
- Finalmente, una Ley para el manejo de los desechos que consolide el marco normativo ambiental.



Tendencias de la demanda habitacional y alternativas para un desarrollo urbano sostenible BEC 72

La Cámara Guatemalteca de la Industria de la Construcción (CGC) presentó la edición número 72 del Boletín Económico de la Construcción (BEC), dedicada a los resultados del Informe de Oferta y Demanda Habitacional 2025. El análisis confirma que la vivienda continúa siendo uno de los principales retos sociales y económicos del país y que su atención requiere visión de largo plazo y políticas públicas integrales.

El encuentro abrió un espacio de análisis sobre la situación del mercado habitacional en Guatemala, con énfasis en el financiamiento inclusivo y estratégico para atender la demanda; los desafíos de planificación urbana vinculados a la zonificación y a los procesos de permisos; y la priorización de infraestructura en áreas estratégicas.

Bajo esta premisa las necesidades de vivienda continúan en el mercado guatemalteco y se requiere de mayores esfuerzos público y privados para lograr coadyuvar. Considerando que aún los procesos de financiamiento son largos y complicados para algunos segmentos de la población.



El estudio también aborda la gestión de suelos y los esquemas de colaboración público-privada, junto con nuevas tipologías de vivienda y modelos de integración socioeconómica apoyados por innovaciones constructivas que optimizan tiempos y costos. Finalmente, identifica riesgos financieros, regulatorios y urbanos, subrayando la necesidad de incorporar criterios de resiliencia para asegurar la viabilidad de los proyectos a largo plazo.

Entre los hallazgos destacados, se señaló que satisfacer la demanda habitacional debe considerarse parte del modelo de ciudad sostenible. En ese marco, la vivienda vertical surge como una solución realista y de largo plazo: permite atender el déficit habitacional sin sacrificar áreas verdes ni expandir la mancha urbana, principios esenciales de sostenibilidad urbana. Al mismo tiempo, acerca a las familias a sus centros de trabajo, educación y servicios, reduciendo traslados, tráfico y emisiones, y mejorando la calidad de vida.

"Atender la demanda habitacional no es solo una necesidad social, es una oportunidad para transformar nuestras ciudades. La vivienda vertical permite aprovechar mejor el suelo, responder a la presión del mercado y avanzar hacia un desarrollo urbano más ordenado" afirmó José Andrés Ardón, director ejecutivo de la CGC.

El informe de Oferta y Demanda Habitacional 2025 subraya que la presión creciente del mercado requiere soluciones integrales que equilibren la disponibilidad de suelo, los costos de construcción y el acceso a financiamiento.

En este contexto, el desarrollo vertical no solo atiende la demanda acumulada, sino que constituye una vía estratégica para proyectar ciudades con mayor resiliencia y mejor calidad de vida para sus habitantes.

